

Sektion 3 (rechtes Ufer / Zürich Oberland)

Alex Biscaro | biscaro@alexbiscaro.ch

An die Mitglieder  
der SRG Zürich Schaffhausen  
Sektion 3

Zürichsee rechtes Ufer und  
Zürcher Oberland

## **Besuch bei der Empa: «Spitzenforschung für die Welt und Service Public für die Schweiz – auch zusammen mit SRF»**

Liebe Mitglieder der Sektion 3

Ihr Sektionsvorstand lädt Sie herzlich ein zu einem gemeinsamen Ausflug in die Welt der Materialforschung und des Wissenschaftsjournalismus:

Mit der Empa in Dübendorf befindet sich in unserem Sektionsgebiet eines der weltweit führenden Forschungsinstitute für Materialwissenschaften und Technologie-Entwicklung. Die über 1'000 Empa-Mitarbeitenden liefern wichtige Erkenntnisse und Innovationen für die Industrie, die Gesellschaft und unser tägliches Leben.

Gerade die Covid-Pandemie oder die Debatten um Energie und Klimawandel haben gezeigt, wie wichtig – und oft schwierig – es ist, wissenschaftliche Erkenntnisse und Fakten so zu erklären, dass die Politik, aber auch die Bürgerinnen und Bürger die für sich und ihre Familien wichtige Entscheidungen treffen können.

Wie die Wissenschaftsredaktion von SRF oder auch die Empa selbst versucht, komplexe Wissenschaft möglichst verständlich und doch korrekt für das breitere Publikum zu vermitteln, und welche Rolle dieser Wissenschaftsjournalismus für den Service Public in der Schweiz hat, erfahren wir vor Ort am



**Donnerstag, 23. Februar 2023, 17:00 Uhr**  
**Empa-Campus an der Überlandstrasse 129 in 8600 Dübendorf**

an der Podiumsdiskussion «Nice to have – Zum Zustand des Wissenschaftsjournalismus» mit Fachpersonen von Empa, SRF und der Journalismus-Forschung.

Dieses Podium führen wir gemeinsam mit der Bildungskommission der SRG Zürich Schaffhausen durch. Daran anschliessend laden wir Sie herzlich zu einem Apéro vor Ort ein.

**Exklusiv für Mitglieder unserer Sektion 3: Empa-Führung (15:45 Uhr)**

Ausschliesslich für Sie als Mitglied der Sektion 3 haben wir noch etwas ganz Besonderes bereit: Vor der Podiumsdiskussion haben Sie die Möglichkeit, bei einer Führung durch das spektakuläre «NEST»-Gebäude auf dem Empa-Campus eines der innovativsten Projekte der Empa kennenzulernen ([www.empa.ch/nest](http://www.empa.ch/nest)). (Die Teilnahmezahl für die Führung ist begrenzt.)

**Programm**

15:45 – 16:45	<b>Exklusiv nur für Mitglieder der Sektion 3:</b> Führung durch das «NEST»-Gebäude – das spektakuläre Forschungs- und Innovationsgebäude der Empa für das energiesparende Bauen und Wohnen in der Zukunft ( <a href="http://www.empa.ch/nect">www.empa.ch/nect</a> ). <i>Bitte beachten: Die Führung erfolgt zu Fuss und erfordert mehrfaches Treppensteigen.</i>
17:00 – 18:00	<b>Podium: «Nice to have – Zum Zustand des Wissenschaftsjournalismus»</b> <i>Input:</i> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Mirco Saner, Wissenschaftlicher Mitarbeiter Journalistik, ZHAW – IAM Institut für Angewandte Medienwissenschaft</li></ul> <i>Diskussion:</i> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Dr. Michael Hagmann, Leiter Kommunikation bei der Empa</li><li>▪ Cathrin Caprez, Wissenschaftsredaktion SRF</li></ul> <i>Moderation:</i> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Prof. Dr. Vinzenz Wyss, ZHAW und Leiter Bildungskommission SRG Zürich Schaffhausen</li></ul>
ab 18:00 Uhr	Sie sind herzlich zu einem kleinen Apéro eingeladen.

Die Empa ist mit den öffentlichen Verkehrsmitteln gut erreichbar. Es stehen nur eine beschränkte Anzahl von Parkplätzen zur Verfügung (kostenpflichtig). Bitte benutzen Sie wenn möglich den öffentlichen Verkehr.

Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung bis **spätestens 9. Februar 2023** über das elektronische Anmeldeformular auf unserer Homepage ([Link](#) zur Anmeldung).

Wichtig: Dieser Anlass wird separat auch noch durch die Bildungskommission für die restlichen Mitglieder ausgeschrieben. Lassen Sie sich dadurch bitte nicht verunsichern. Mit Ihrer Anmeldung zum **«Sektion 3 besucht das «Nest» der Empa»** können Sie sich gleichzeitig für die Führung wie auch für das anschliessende Podium anmelden.

Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass aus organisatorischen Gründen die Teilnehmezahl für die Führung beschränkt ist. Wir werden Ihre Teilnahme daher erst nach Anmeldefrist bestätigen können. Herzlichen Dank, dass Sie bis dahin den 23. Februar 2023 trotzdem in Ihrer Agenda für uns freihalten.

Bei Fragen oder Unklarheiten kontaktieren Sie bitte unser Vorstandsmitglied Alex Biscaro (Kontaktinfo in der Kopfzeile dieser Einladung).

**Sektion 3** (rechtes Ufer / Zürich Oberland)

Alex Biscaro | [biscaro@alexbiscaro.ch](mailto:biscaro@alexbiscaro.ch)

Wir vom Vorstand der Sektion 3 freuen uns auf Sie und wünschen Ihnen bis dahin angenehme und gennussreiche erste Wochen im neuen Jahr.

Im Namen des gesamten Vorstandes der Sektion 3 grüsst Sie freundlich

**SRG Zürich Schaffhausen**

**Sektion 3**



Heinz Gantenbein, Präsident